

Diario al servicio España y del Caudillo

Año 1 — Número 54

Gerona, Martes 20 de junio de 1939 — Año de la Victoria

Se publica por la tarde

EDITORIAL

# renacer de la Ciudad

De todos son bien conocidos los destrozos y mutilaciones que en nuestra ciudad querida perpetró la horda roja antes de su huída del territorio nacional, cuando las heroicas tropas del Caudillo avanzando triunfalmente por catalanas tierras hacían inminente nuestra liberación.

Colocada nuestra ciudad, geográficamente ,en el nudo de comunicaciones llave de la frontera francesa que en la desesperación de su derrota buscaban afanosamente las hordas de Negrín como única posibilidad de eludir l castigo consecuente a sus fechorías, hubo de sufrir Gerona el paso vandálico y destructor de las más desalmadas turbas con los más crueles cabecillas que acreditaron al maltrecho ejército rojo de vándalo moderno. Todos los criminales con mando en la horda pasaron a última hora por nuestra ciudad, última urbe de importancia que se les ofreció como víctima propicia a su afán destructor, y todos dejaron en ella, en sus casas, en sus muros y en sus habitantes la rúbrica repugnante de sus vilezas más canallescas. Explosiones, incendios, robos, saqueos; todas las manifestaciones del 'idealismo" staliniano y brutal que quería imponernos la coalición demo-judío-masónica, descargaron su zarpazo bestial sobre la ciudad que en medio del terror de aquellas lúgubres horas sentía estremecer ya su ser a la ventura infinita de su próxima liberación.

Ahuyentada por las heroicas brigadas navarras y los va-lientes legionarios de la fraterna "Littorio" italiana, marchó la horda, no sin que quedara en las piedras y edificios de nuestra ciudad la huella de su barbarie. La visión espectral de ciertos barrios en ruinas, humeantes aún las fábricas y edificios incendiados, está todavía demasiado viva en los ojos de los gerundenses para que tengamos nosotros que describirla. El triste especto de nuestra ciudad era impresionante. ¿Cuándo, nos preguntábamos todos, con la emoción trémula en la palabra y el espanto pasado reflejado aún en los ojos, recobrará Gerona su anterior aspecto y prestancia?

Pues bien; han transcurrido solamente cuatro meses desde la venturosa jornada en que Gerona y sus habitantes pasamos felizmente a formar parte viva de la España auténtica a la que hasta entonces sólo pudimos pertenecer en espíritu, secuestrados como estuvimos por espacio de más de treinta meses de oprobio e ignominia, y hoy, sin que po-damos decir que estén totalmente cicatrizadas las heridas que a la ciudad infiriera la barbarie roja, el presente es bien halagüeño y altamente alentador para un futuro no lejano.

Por el afán de trabajo y el ansia de colaboración a lo que podemos llamar batalla de la Paz, de los gerundenses, la ciudad ha experimentado ya una grandiosa transmutación hasta el punto de que estamos persuadidos de que, prosiguiendo por la senda empezada, poco tiempo habrá de transcurrir para que desaparezcan por completo las huellas de la destrucción.

Con alto ánimo de contribución a la reconstrucción general de España, el espíritu laborioso de los gerundenses va ganando de nuevo lo que los enemigos de la grandeza patria destruyeran. Se reconstruyen fábricas importantes, se ha empezado a rehacer comercios y tiendas, casas y edificios incendiados y el ritmo renovador va acrecentándose mucho más rapidamente de lo que en un principio podía hacer suponer la intensidad de los estragos sufridos. La ciudad renace con nuevo impulso como si con ello quisiera reafirmar, y de hecho es lo que se patentiza, que si pudo la horda en su vesánico furor herir su físico, quedó indemne, grande y potente como siempre, su espíritu inmortal, capaz de las más bravas creaciones.

Por ello nos honramos hoy en proclamar nuestra satisfacción de poder constatar que en el concierto de esfuerzos de todas las ciudades y poblaciones de España para retornar a la madre Patria su potencia pasada, bien puede Gerona enorgullecerse de ocupar destacado lugar.

## Dr. Vidal

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE LOS NIÑOS PUERICULTURA

Médico del Hospital Clínico de Barcelona

Forsa, 6 - 2.° - 1.\* Visita diaria, de 10 a 1

GERONA

Sábados, de 10 a 1 y de 3 a 5

Al son de la paz

# Los 'Fiestasmayoriles'

Van renaciendo y saliendo de su forzosa inactividad todos aquellos tipos populares que los hombres de Crimenlandia —tierra del crimen, la España que estuvo sometida a Negrin-querian exterminar, lo mismo que nuestras más típicas costumbres, en su desmesurado y loco afán de rusificarlo todo.

El que más nos ha llamado la atención, de todos los tipos populares que hemos visto, ha sido el "Fiestasmayoriles".

El "Fiestasmayoriles" es el más típico, el más divertido, el más gracioso y el más popular de todos nuestros tipos populares.

Tiene la suficiente fuerza de voluntad y buena fé para soportar ios conciertos musicales más desconcertados, bailar sardanas en plena digestión, ser huésped en infinidad de casas y aguantar estóicamente las atmósferas más cargadas y las temperaturas más elevadas.

El "Fiestasmayoriles" no tiene novia. Una conquista en cada pueblo y un recuerdo, que se esfuma en cada nueva Fiesta Mayor.

Viste al compás de la moda. Un appás constantemente desacompa-sado por la exageración.

Es imposible que lleve la cuenta de las Fiestas Mayores a las que ha asistido. Su número es descomunal. Tiene fama de pródigo, rumboso y mujeriego. Sus calaveradas se esparcen por toda la comarca.

A finales de verano, cuando ya van espaciándose las Fiestas Mayores, nuestro hombre presenta un aspecto lamentable. En su cara lleva la huella de haber perdido muchas noches. No puede ocultar que ha bebido muchas gaseosas, que ha comido mucho pollo, que ha bailado muchos valses y que ha tenido que su-jetarse a la rigidez del cuello planchado.

¡Bienvenido sea el "Fiestasmayoriles"! Su resurrección es una buena prueba de que estamos en pleno camino de la normalidad.

JOSE PLA

# La función de esta noche

Esta noche, a las 10 en punto, se celebrará en el Teatro Municipal, una gran velada lírico-teatral, organizada por la Sección Femenina de F. E. T. y de las J. O. N. S., a beneficio de "Auxilio Social".

Dicho festival irá a cargo de feputados elementos de esta ciudad, entre éllos algunas Camaradas de la Sección Femenina. Todos ellos dada la finalidad del acto, se han ofrecido desinteresadamente, descosos de contribuir en algo útil para el bien de la España Una, Grande y Libre que todos annelamos.

La Falange Femenina, deseosa de que esta fiesta, la primera que organiza, alcance toda la magnitud esperada, os pide a todos, que haciendo gala de vuestro patriotismo, acudáis esta noche al Teatro Municipal.

Por Dios, por España y su Revolución Nacional - Sindicalista.

# Austeridad

por Jose M.ª GINES Pous

Terminada la guerra y preparados para enfocar los grandes problemas de la paz, adquiere vigor de imperativo nacional el lema de "austeridad". El pretexto de la guerra santa por lo que tenía de Cruzada pero factible, al fin y al cabo, en su devaneo inesquivable, de engendrar insolentes o larvados procesos de desmoralización — se na cancelado. Y llega, acuciante, la coyuntura de entronizar un nuevo ascetismo constructivo y de dar paso a la sobriedad de que debe estar involucrada la hora presente, definitiva.

Austeridad. Palabra mágica que cifra la ascencional curva de una perfección nacional y sintetiza la única pauta del resurgimiento de Es-

paña.

La profusión en el empleo de ciertos conceptos, al mismo tiempo que llega a vulgarizarlos, engendra nuevas equívocas acepciones. Eso no suele dejar de suceder al abrigo de las revoluciones, cuve impulso transmutador suele ofrecer riesgo de conceder licencias de expresión. Hay que saber sublimarse para dar a cada vocablo — sobre todo cuando de él desprendemos todo cariz retórico para condensarle una fuerza programática y un sentido vital— el aprecio justo y responsable. Austeridad es palabra sagrada y no hemos de permitir que se escarnezca su esencia religiosa. La austeridad no es hoy un tópico ni una bandera de propaganda habilidosa. Se demuestra con actos. Y no hemos de permitir que se hable mucho de ella, y que sus alardeadores, "hombres prácticos", bien sujetos al mán de la prosa, no se muevan del cubil si no es a la hora de estrujar los frutos de su prebenda.

No ignoramos que e Itrabajo proselitista en este sensido es árduo. Sabemos que para muchos es eso hablar en el vacío. Sabemos que ahora mismo, al leernos, muchos dibujarán en sus labios una sonrisa de ironía. Que otros, sintiendo el aguijón de la dolorosa desconfianza, resucitarán su eterno comentario fatalista. Pero el suclo español, que no sué nunça pródigo en mercaderes aburguesados, estamos seguros que pued dar el mentís a todos los infanzones de vida escéptica o regalada.

España ha dado, por virtud de muchos hombres, el heroico ejemplo: Ignacio de Loyola, Vicente Ferrer, Teresa de Jesús, Fernando el Santo, Domingo de Guzmán, y tantos otros, son los heraldos de esa pléyade de hombres enteros que pudiendo gozar de una vida plácida, prefi-rieron la activa y luchadora o el azar de las armas, no contentándose nicon el cenobio que bastaba para santificarles.

Y no hay que ir muy lejos. Ahí está viviente y fuerte el símbolo actual: Francisco Franco. En los la-

bios del Caudillo toma la palabra austeridad rango militar, categoría de orden. En su actuación, en su vida, cobra fortaleza de virtud nacional, norma de existencia española. Porque el Caudillo es eso: "una alma sana en un cuerpo sano, un amante del hogar, enemigo de "poses", extraordinariamente sencillo, nada extravagante ni cultivador del histrionismo".

La ruta puede ser fácil porque la experiencia de la tragedia vivida nos ha acomodado a la aspereza del cami no. Todos hemos sufrido, y se ha demostrado que poca cosa es necesaria para asegurar la existencia, que se vive sin la prodigalidad de los tiempos cómodos. Se ha evidenciado la capacidad de resistencia del hombre en trance de dolor, al lado de la cual es demanda débil la imposición de una vida equilibrada, serena, enemiga de frivolidades y de omisiones.

La austeridad debe tener una plasmación integral. Austeridad en las palabras, postergando el chismo-rreo, la murmuración, la verborrea, las bullangas, y creando un estilo concreto, sobrio, justo, espejo de la solidez de las obcas. Austeridad en la vida activa, suprimiendo para siempre el llamado "enchufismo" que tantos amantes despierta, y con guerra sin cuartel a los parásitos resucitados. Austeridad en las costumbres, cuyo control compete al Nuevo Estado, pero cuya reforma es cosa genuinamente nuestra, problema de hogar y de conciencia.

Pensemos que ese grado de austeridad es hoy exigible a todos los españoles y de forma implacable a los que ocupan lugar jerárquico en nuestra vida política v social. Hay que ser intransigente. La violación de este compromiso de honor en esta tensa hora española es un escarnio al nombre de España y al hombre que lo ha vindicado. Y merece el castigo del saboteo y de la traición.

Lo ha dicho Franco y puede sintetizarse en una frase: La salvación de España está en el sacrificio, superado en los primeros años de la postguerra. La juventud que ha visto de cerca la muerte, gloriosa y serena, luchando por la limpia España, es una amenaza para los amigos de lo turbio, los que miden la moral por las matemáticas y la gavilla de los sanchopancistas que siempre están al acecho de la hora de la pitanza.

Alerta, españoles; Guardia vigilante. Los que nabeis sufrido y os acordáis de la hora del dolor y de las promesas, la tenéis encomendada cerca de los que no han padecido nunca y quieren suscitar el retorno a una vida muelle que es madre, de intrigas, de injusticias y de inmoralidades de toda especie. Apartémoslos de su pretendida prebenda porque no merecen ni siquiera nuestro res-

# Sufragios para los periodistas mártires

El próximo jueves, en la Capilla de San Narciso, Patrón de la ciudad, de la Iglesia Parroquial de San Félix, se celebrarán solemnes funerales en sufragio de los periodistas y ex-periodistas gerundenses, caídos por Dios y por España, o fallecidos víctimas de las penalidades ocasionadas por la horda marxista durante su triste dominio.

El piadoso acto que constituirá el sentido homenaje de todos los que en nuestra ciudad compartieron con los desaparecidos compañeros los afanes del periodismo honrado, sha sido organizado por los elementos que pertenecieron a la antigua Asociación de Periodistas, más los amigos y colaboradores que, simpatizan-do con la obra enaltecedora de la prensa digna, sienten y comparten

la fraternal solidaridad existente entre los que para el público escriben.

Oficiarán en el piadoso sufragio dignísimos sacerdotes, compañeros en el periodismo y serán invitados a presidirlo nuestras primeras autoridades, junto con los familiares de las víctimas de la furia roja.

En nuestra próxima edición publicaremos la lista de los periodistas asesinados o fallecidos en aras del ideal religioso y patriótico que animó la Cruzada que ha salvado a España y por el que tan abnegadamente supieron luchar con su pluma y dar, finalmente, su vida, nuestros desaparecidos compañeros.

Confiadamente esperan los organizadores de estas solemnes exequias,

(Continua en 2.º página)

### Sociedad Anónima REGAS

se complace en saludar a sus clientes con motivo de la reanudación de sus actividades comerciales.

FABRICA DE ANISADOS Y LICORES

GERONA

Puente Mayor, 43-49 Teléfono, núm. 5.

Municipal de Girona. Pirineo, El. 20/6/1939. Page 1

### **VIDA RELIGIOSA**

### Materialismo y espiritualismo

La revolución y la pre-revolución dejó en nuestro país un espeso sedimento de materialismo que hemos de esforzarnos en sacudirnos de encima. Para ello nada mejor que repetir, siempre que venga al caso, aquellos conceptos que constituyen el fondo y la esencia del movimiento renovador del pueblo español, iniciado en los campos de batalla y que ha de tener su culminación dentro un ambiente de tranquilidad y de paz.

Por esto hoy queremos hacer una sencilla recensión de la conferencia que el otro día dió en Barcelona el señor Valls y Taberner sobre la revalorización de la vida religiosa en España. El optimismo del conferenciante se funda en un elemento de carácter sobrenatural: la sangre de los mártires que Dios hará no sea derramada en vano; y en un elemento histórico humano: el hecho de que el pueblo español lo ha sacrificado todo para salvar su alma y su civilización católica.

Lo que nos interesa a todos y a cada uno es no aparecer nunca traidores al ideal de espiritualismo que antaño nos hizo grandes, y nos hará también grandes ho-

Santoral

Miércoles día 21. - Stos., Luís Gonzaga, cf., Eusebio y Terencio, obs. y mrs.; Ursicino y Martín, obs.; Paladio, ob. y cf.; Stas. Demetria vg. y mr.; y Marcia mr.

### El día litúrgico

Misa y rezo de San Luís Gonzaga, cf. doble, color blanco.

### Reconstrucción de una Iglesia

Próximamente se celebrará con toda solemnidad el acto de colocacinó de la primera piedra de la iglesia parroquial de Palau Sacosta, que fué totalmente arrasada durante el dominio rojo. Las obras serán costeadas por subscripción popular, bajo los auspicios del señor Marqués de Caldas de Montbuy, hijo predilecto de la vecina población.

### La Cofradía de la Purísima Sangre

La Real Cofradía de la Purísima Sangre de Nuestro Señor Jesucristo, fundada en esta Ciudad por Real

(Viene de la primera página)

a las que desde este momento se invita a toda la ciudad, que Gerona entera dando una vez más pública muestra de sus ideales de siempre, acudirá en masa a rendir a los periodistas gerundenses que dieron sus vidas por Dios y por la Patria el homenaje piadoso que su sagrada memoria de mártires merece por parte de todos sus conciudadanos.

Primo de Rivera, 4, 2.º-1.ª

# CRONICA GENERAL

### Aviso importante a los que trabajaron en Frentes y Hospita-

Se ruega a todas las que trabajaban en Frentes y Hospitales, que pasen por sus oficinas mañana de 12 a 1 ó de 6 a 8 de la tarde, para dejar en papel su nombre completo, su dirección y tiempo que sirvieron. Son datos que necesita la Nacional para extender los Certificados de servicio.

Cédula de aprobación del Excmo. Señor Capitán General de Catalaña en nombre de S. M. Católica el Rey D. Felipe II dada con fecha 24 de Octubre de 1569 y unida en 20 de Mayo de 1699 a la Archicofradía de la Degollación de San Juan Bautista establecida en Piza, para sostener y propagar el culto y devoción a la Purísima Sangre de Nuestro Redentor y la asistencia espiritual y corporal de los reos condenados a muerte, celebró el domingo último reunión general extraordinaria para tratar de su reorganización y restauración de su Capilla destruída y saqueada por las hordas rojas, tomándose los acuerdos siguientes:

Nombrar una Comisión especial para que cuide de todo lo relativo a la reorganización de esta antigua Cofradía y principalmente y de un modo especial de la adquisición de una Santa Imagen por haber sido profanada y destruida la artística y tan venerada que poseía la Cofradía desde 1699, integrada dicha Comisión por los Señores Prior Dr. D. José Gironella, D. Félix Solá, D. Joaquín Pla y Cargol, D. Manuel Vilá, D. Narciso Masó y Valentí y D. Manuel Roqueta, Secretario.

Celebrar el domingo día 2 del próximo mes de Julio la Fiesta de la Purísima Sangre de Nuestro Senor Jesucristo con solemnes funciones que oportunamente se anuncia-

Celebrar solemne funeral en sufragio de las almas de los Cofrades y Cofradesas fallecidos durante el período rojo y otro en sufragio de los reos ejecutados.

### Congregación Mariana de Gerona

Con motivo de celebrarse mañana la fiesta de San Luís Gonzaga, Patrón de nuestra Congregación Mayor, se celebrará en la Iglesia del Sagrado Coraznó una misa (de Comunión General, a las 7'30 de la mañana.

Esperamos la asistencia de todos los Congregantes.

'Cobardías" es la preciosa comedia de Linares Rivas, que esta noche se representara en el festival que ha organizado la Sección Femenina de F. E. T. y de las J. O. N. S.

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES

DE LA NARIZ, GARGANTA Y OIDO

Consulta: Viernes, de 3 a 6; Sábado,

de 11 a 1 y de 3 a 6, y Domingo de 11 a 1

### **EDUCACION NACIONAL**

### Primera Enseñanza

A la Maestra de Garriguella doña Montserrat Tremosa se le notifica que no está en nómina por faltarle certificado de presentación ante la

Al Alcalde de Villar de Arnedo (Logroño) se le remite instancia oficio para la Maestra Sala Olave Santamaría manifestándole su devolución por haber cerrado el término de la convocatoria.

-Al Jefe del Servicio Nacional de Primera Enseñanza se le remite instancia del Maestro José Lloret Carbonell solicitando jubilación y se acompañan documentos.

-A la Maestra de San Miguel de Culera doña Carmen Calavia López se le traslada la notificación autorizándola para prestar sus servicios en Barcelona y se le piden tres copias

-Al Alcalde de Maleño se le remite hoja certificada para ser entregada a Francisco Alvarez.

-Al Delegado de Hacienda se le pide aclare la situación de los Maestros de Madrid que prestan servicios al frente de Colonias escolares.

-Al Alcalde de Villacosta (Segovia) se le remite instancia para Milagros González.

-Al Maestro de Garriguella Enrique Pumarola se le notifica que no gura en la nómina de Figueras por falta de certificado de presentación.

-Al Alcalde de Alba de Tormes se le remite oficio para Agustina Rodríguez García reclamándole certificado de penales.

-Se remite oficio, por mediación de la Alcaldía de Alp, a la Maestra de la citada población.

### Inspección de Primera Enseñan-

Por orden de la Jefatura del Servicio Nacional de Primera Enseñanza a partir de esta fecha y hasta a principios de vacaciones de verano se establecerá la sesión única en todas las escuelas nacionales.

### COMISARIA DE VIGILANCIA Una detención

La policía ha detenido al vecino de esta ciudad Emilio Pagés Pedret, de 21 años, domiciliado en la calle de Lorenzana, núm. 38, 2.º, 1.a, afiliado a las Juventudes Socialistas Unificadas y a la U. G. T.

En el frente desempeño el cargo de ayudante del Comisario político. fué monitor de educación física, encargado de la confección del periódico mural de su batallón y en diversas ocasiones pronunció discursos de carácter político.

El detenido ha pasado a disposición del Auditor.

### 101É CONGOST PERADALTA

Avisa su traslado:

PELUQUERÍA

Días de consulta:

Martes, Miércoles, Viernes y Sábados

Forsa, 10 - 1.°

Plaza Independencia, 14 - pral. GERONA

# Narciso Martí Trayter

Procurador

Gerona, Año de la Victoria

Saludo a Franco

JUAN SERRA ARGELES

SALUDA A SU DISTINGUIDA

CLIENTELA .

HARRIBA ESPAÑA!!

GERONA

### ISALUDO A FRANCO!! ANTONIO GAMELL COROMINAS Peluquero de Señoras

DR. DE LARA BONNIN

Médico del Hospital de San Pablo de Barcelona

Participa a sus numerosas y distiguidas clientas haberse hecho nuevamente cargo de la dirección de su salón, y aprovecha gustoso esta oportunidad para saludarlas con el respeto y la consideración que le merecen. . Año de la Victoria.

Rambias, 13 - 1.º

GERONA

Teléfono, 412

# Giralt

Médico

Ensermedades de la piel :: Ulceras de las piernas Varices :: Hemorroides

Albareda, 12-1.º-1.ª (frente al Casino)

Horas de consulta, de 10 a 1, martes y sábados.

GERONA

**GERONA** Ciudadanos, 11

### **GOBIERNO CIVIL**

### El viaje de ayer de S. E.

El Excmo. señor Gobernador Civil, después de presidir el entierro de los mártires caídos por Dios y por España en el pueblo de Tortellá, acto que tuvo lugar ayer en dicha población, visitó Maya de Moncal, Besalú, Montagut, Oix, Castellfullit de al Roca, Argelaguer y Olot, regresando a esta capital a primera hora de la noche.

### Visitas a su Excelencia

Tefe Provincial del S. E. U. de Gerona; Delegado Provincial de Información Gerona; Sr. Saoromán y Alter, La Junquera; Hermanos Hugas Hugas de Gerona; Teniente Coronel Fenech; Comandante Sr. Fuensanta; Edistio Joher (policia) Gerona; Sr. Solé, Gerona, D. Juan Rigau, Gerona; D. Hernesto Gusiñé, Gerona; D. Jaime Fábregas, Gerona; D. José María Maurici, Gerona; Sr. Comisario de Policía, Gerona; Jefe de F. E. T. de Torroella de Montgri; Secretario Político y Técnico de F. E. T., Gerona; Delegado Provincial de Sanidad y Sargento José Moruny, Gerona; Teniente de la Legión Agustín Riera, Gerona; D. Santiago Masó, Gerona; D. Juan B. Freixas, Gerona; D. José Durán, San Feliu de Guixols; D. Juan Cervera, Gerona; Secretario de la Junta Provincial de Protección de Menores, Gerona; Ayuntamiento de La Escala; Alcaldes de aSnta Coloma, Bormatí, San Juan de las Abadesas, Pontós, Llers y Massanet de la Selva; Jefe de F. E. T. de Rosas; Secretario del Ayuntamiento de Rabós; don Narciso Palomer, Gerona; don Vicente Xarbau, de Figueras; señor Valls, de San Feliu de Guixols; doña Margarita Wirsing, de San Feliu de Guixols; Comisión de Acción Carólica, de Gerona; señor Vila, de Figueras; doña Luisa de Batlle de Gerona; Comisión de Excombatientes, de Figueras; don Francisco Mas, de San Feliu de Guixols, y Delegado de Cautivos por España, en Olot.

### Para el Tesoro Nacional

Don Joaquín Malagelada y Montserrat Hostench, vecinos de esta Capital han entregdao con destino al Tesoro Nacional los objetos siguien-

Cinco pesetas de plata Nacionales; tres francos Suizos Plata; un franco francés plata; una moneda de oro de veinte francos franceses; un durillo oro de valor unas cinco o seis pesetas.

Don Ramón Riera, vecino de esta

Capital:

Un guardapelo de oro con unos tres centímetros de cadena del mismo metal; un par de pendientes de oro; una moneda de oro de diez pe-

Hoy, y a cargo de varias cama-radas de la Sección Femenina de F. E. T. y de las J. O. N. S. y distinguidos aficionados gerundenses que han ofrecido su colaboración espontánea y generosamente, tendrá lugar en el teatro Municipal, una función teatral a beneficio de "Auxilio Social".

### AUDIENCIA PROVINCIAL

### Niños evacuados al extranjero

El Presidente accidental de esta Audiencia hace saber a los padres, tutores o parientes de menores de edad; en paradero desconocido o de que tengan noticias que hayan sido evacuados al extranjero por el llamado gobierno rojo, lo comuniquen por escrito y con la mayor urgencia posible al Ministerio de Justicia directamente, o por conducto de cualquiera de los jueces de la provincia/ o de esta Presidencia, haciendo constar los siguientes datos:

Primero. - Nombre y apellidos del padre o en defecto de éste los de la madre, tutor o pariente que haga la manifestación, expresando su edad y domicilio.

Segundo. — Nombre apellidos y edad del niño que se suponga evacuado al extranjero, mencionando el grado de parentesco que le une al comunicante, y en todo caso la fecha y lugar en que le vieron por última vez y sitio en que se encon-trare según las últimas noticias que de él tengan.

Gerona, 19 de junio de 1939. – Año de la Victoria. — El Presidente, Carlos Galán. — El Secretario. Daniel Barros.

### **AYUNTAMIENTO**

### Distribución de botes de leche

Los establecimientos que a continuación se detallan pueden pasar por la Delegación municipal de Abastos para recojer los vales de botes de leche que serán entregados mediante la entrega de justificante facultativo.

Pérez Xifra. — J. Sagrera. — R. Guitart. — Narcisa Dalmau. — J. Tajá. — C. Pinsa. — Vda Casas.— Hermanas Estrach. — Encarnación Castañer. — F. Gruartmoner. — E. Busquets. — I. Fius. — Martí Rotllán. — Colmado Gelabert. — Col-mado Ferrer. — Colmado Cañadell. — Colmado Vallmajor. — Vda. Pérez Xifra. — Magdalena Rosell. — Pilar Ferres. — J. Ducedas. — Luís Castellvell.

### Vacunación antivariólica

A fin de que llegue a conocimient to de todos los interesados, la Ali caldía, recuerda a todos los funcionarios, empleados y dependientes del Municipio que en cumplimiento de las disposiciones al efecto de cretadas por la Autoridad superior, mañana, miércoles, de cinco a seis de la tarde, en las Casas Consistoriales y por personal facultativo se procederá a practicar la vacuna-ción antivariólica de todo el perso nal dependiente lel Ayuntamiento que no demuestre documentalmen te haberse vacunado por sus propios medios.

El ingeniero Industrial José M. Noguera Sabater ha abierto nuevamente su despacho en Gerona, Gran Via de Jaime I, 42 Tel. 522.



### BANCA "COSTA Y BARTRINA Sdad. en Cta."

Casa fundada en 1919 Calle del General Primo de Rivera, 9 GERONA

> Nos complacemos en notificar a nuestradistinguida clientela y al público en general, que procediendo al REAJUSTE y CONSOLIDACION de nuestros negocios, nuestro capital social escriturado de 140.000 pesetas, en el día de la fecha se ha aumentado a

> Ptas. 250,000 (DOSCIENTAS CINCUEN-TA MIL), el cual se verá próximamente aumentado, a los fines de la reorganización de nuestra Agencia, en la Ciudad de Bañolas.

Gerona, 20 de Junio de 1939. Año de la Victoria. EL GERENTE, Joaquín Costa Furtiá

## REGRESO DE UNOS DELEGADOS

Hoy han regresado a nuestra ciudad después de haber asistido a los actos de traslado de Madrid a Estella del cadáver del fundador de la Falange, Ruiz de Alda, que tan extraordiaria brillantez han alcanzado, los Jefes Provinciales de Propaganda y de la C. N. S. que en representación de la Jefatura Provincial del Movimiento, han tomado parte en los mismos.

### HERMANDAD DE CAUTI-VOS POR ESPAÑA

Lista de donativos entregados a la Banca "Costa y Bartrina Sdad. en Cta."

Don Ignacio Fius Boladeras (El Globo-, 100 pesetas; don Octavio Unal (fotografía), 50; Mateu Regás (Material eléctrico), 25; Ramón Pijaume (Alpargatería), 25; Casa "Arxer" (Camisería), 25; Francisco Ros (Representante casa "Domeo", 25; Hilario Busquets (Comestibles), 25; Ernesto Piera (Confitería), 50; Juan Serrat Barceló, 100; Luís Bat-lle Darna (Droguería), 30; Félix Argemí (Restaurant Estación), 25; Juan Guitar Nualart (Droguería), 25; Luís Torrellas (Mercería), 25; Narciso Llach Guerra (Propietario), 50; José Serrats Gispert (Panade-ría), 25; Jaime Oriell (Panadería), 25; Gabriel Gómez (Funcionario Diputación), 25; Alberto Maroto (Je-fe Estadística), 25; Hermanas Es-trach (Comestibles), 25; Ramón Carbó (Peluquería), 25; Juan Barris (Café), 25; Juan Nouvilas (Carnecería), 30; Pedro Carreras (Carnecería), 30; Banca Mateu Bonmatí, 25; don Manuel Bonmati (Corredor de Comercio), 25; Ramón Nicolazi (Hotel Peninsular),

Suma anterior, 2.553 pesetas. Total, 3.518 pesetas.

### **NECROLOGIA**

Esta mañana se han celebrado en la Iglesia de Ntra. Sra. del Carmen funerales por el eterno descanso del alma de don Ricardo Ros Llausás, Médico Titular Inspector Municipal de Sanidad de esta ciudad, que falleció durante el dominio rojo en esta capital.

Los divinos oficios se han visto muy concurridos, patentizándose las numerosas amistades con que cuenta la familia Ros. Simó en nuestra

Con este motivo renovamos a la familia doliente el testimonio de nuestras más sentidas condolencias.

### NOTICIARIO

El día 26 de los corrientes, a las 10 de la mañana en el Ayuntamiento de Massanet de Cabrenys, se celebrará subasta pública para enajenar los pastos del monte "Montaña" propiedad del Estado, para ocho reses vacunas y 300 lanares, tasados en 750 pesetas, con un presupuesto de 57'50 pesetas.

Presidirá la subasta el Alcalde de la citada población y a presencia de un Delegado dela primera División

Hidrológica Forestal.

—Por orden superior ha sido ingresado en el Depósito Municipal para proceder a su observación un perro perteneciente a la Casa de la Misericordia, por haber mordido a la niña María de los Angeles Frigolé, de 21 meses, domiciliada a la calle de Sala núm. 4, siendo atendida en el Dispensario Municipal por el médico de guardia don Narciso Figueras.

—Por circular con una bicicleta de su pertenencia por el paseo de las Ramblas, ha sido denunciado por la Guardia Municipal Urbana, don Ramón Caldeso, vecino de Riudellots de la Selva, siendo multado por la

Alcaldía.

—El barrendero don José Campoy, entrega a la Alcaldía unos platillos de música.

Formando parte de los actos que ha organizado la Sección Femenina para festejar el solemne acto de bendición de las banderas de las secciones femeninas de toda la provincia que se celebrará el próximo domingo D. M. se representará hoy en el Teatro Muncipal una función teatral a beneficio de "Auxilo Socal".

# ULTIMA HORA

(SERVICIO TELEFONICO DE LA AGENCIA F A R O )

Detención de un peligroso atracador en Barcelona. -Francia realiza trabajos militares de gran importancia en Líbano. - Nuevo incidente anglo-japonés.

### **NACIONAL**

### Detención de un atracador

Barcelona. — El Rondín antimarxista ha detenido a Juan Sanahuja González, que es el tercer individuo que formaba parte de la banda que atracó la taquilla de un cine la noche del 30 de Abril. Los otros dos fueron detenidos y juzgados por un Consejo de Guerra que los condenó a muerte y fueron ejecutados.

Convicto y confeso de su delito ha sido puesto a disposición del Auditor. El detenido es un sujeto de pésimos antecedentes, elemento de acción de la F. A. I. Fué patrallero y voluntario en las columnas rojas. Intervino además en innumerables robos y saqueos.

#### Otras detenciones

Barcelona. — Ha sido detenido Juan Casau Colom, que formaba parte de la Brigada policíaca que mandaba Eroles. Ha confesado ser el autor del asesinato del alférez de complemento don Joaquín Ibáñez, hijo del Jefe Superior de Policía de Barcelona y Coronel de Carabineros don Joaquín Ibáñez Alarcón.

Se ha confesado igualmente autor de otros asesinatos, robos y saqueos, entre ellos el del piso que ocupaba el señor Trias de Bes.

Igualmente ha sido puesto a disposición del Auditor, José Rituerto Prado, que formó parte de los Tribunales Populares de Madrid y Barcelona, firmando unas 500 penas de muerte en aquella ciudad y otras tantas en Barcelona.

Barcelona. — El Auditor de la Región, Coronel Pereira, ha salido para Madrid, en viaje de asuntos propios de su cargo.

Durante su ausencia le substituirá el Coronel Sagnier.

### Acuerdos del Ayuntamiento

Valencia. — En la sesión municipal últimamente celebrada el Ayuntamiento acordó variar la nomenclatura de las tres vías principales de esta ciudad.

Así, la Plaza de Castelar, donde está enclavado el Avuntamiento y es el centro de toda Valencia, se llamará desde hoy Plaza del Caudillo; la Avenida del 14 de Abril se llamará Avenida de José Antonio y

BRAGUEROS OTTI

la Avenida de Nicolás Salmerón, Avenida del Marqués de Sotelo, el magnífico alcalde de tiempos de la Dictadura, que falleció durante la dominación roja en esta capital.

También se adoptó el acuerdo de adherirse al homenaje que en Cádiz se va a tributar al gran poeta José María Pemán y acordó asimismo la erección de un monumento en memoria de todos los Caídos.

### **EXTRANJERO**

### Los Patronos de Italia

Ciudad del Vaticano.—S. S. El Papa ha publicado un Breve Pontificio nombrando a San Francisco de Asís y a Santa Catalina de Sena, Patro...S de Italia.

## Trabajos militares franceses en el Líbano

Stambul. El importante diario turco «Cumhuriet», publica una información dando cuenta de que Francia está realizando actualmente importantes trabajos de carácter militar en el Líbano y que además se propone ampliar considerablemente el puerto de Beirut, que será transformado en una gran base militar naval y aérea, a cuyo efecto se construirá un gran aeródromo.

### La respuesta de Moscú

Roma.—A la Agencia Stéfani le comunican de París que en los circulos políticos de aquella capital se afirma que la U. R. S. S. ha hecho saber a los Gobiernos de París y Londres que el próximo jueves les enviará su respuesta definitivo acerca del contenido de la propuesta anglo-francesa, y de una manera especial a Francia, la respuesta que esta solicitó sobre la situación internacional en general.

En relación con este último aspecto se opina en los círculos políticos italianos que los esfuerzos para mantener la paz europea, habrán de decidirse dentro de los tres próximos meses, ya que los problemos actual-

Hoy a las diez de la noche en el Teatro Municipal, función teatral, organizada por la Sección Femenina de F. E. T. y de las J. O. N. S. de Gerona, a benefisio de "Auxilio Social"

### PELUQUEROS

Ha llegado la crema de jabón **NIEVES**Producto de calidad que lanza al mercado
en esta provincia la DROGUERIA y
PERFUMERIA

EL GLOBO

General Primo de Rivera, 10 - GERONA

# +

ROGAD A DIOS EN CARIDAD por el aima de

# D. Angela Barguñá Matas

Viuda de D. Juan Plana

fallecida cristianamente en esta ciudad, el día 2 de agosto de 1936

E. P. D.

Sus sobrinos, primos y demás familiares, al recordar a sus amistades tan sensible pérdida, les ruegan la tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir a los funerales que, para el eterno descanso de su alma, se celebrarán el jueves próximo, día 22 del actual, a las diez y media, en la Iglesia de Ntra. Sra. del Carmen, por cuyo favor les quedarán sumamente agradecidos.

Gerona, 20 de junio de 1939. Año de la Victoria.

Por el Exemo, y Rdmo. Sr. Obispo de esta Diócesis han sido concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

mente planteados por el Eje deberán ser resueltos en uno u otro sentido a finales de octubre próximo.

# La escuadra italiana sale para los puertos españoles

Nápoles. — La primera escuadra naval italiana, al mando del almirante Riccardi, se ha hecho hoy a la mar, iniciando su anunciado crucero a las costas de España, Portugal y Marruecos (Tánger).

# Próximo cambio en el Ministerio inglés

Londres. — Se considera probable que el Ministro de Marina Lord Stanhope, cuya situación en el seno del Gabinete era bastante precaria a raiz de su famoso discurso en un buque porta-aviones, anunciando como inminente una agresión aérea por el enemigo, y se considera agravada por la catástrote del submarino "Thetis", será substituído antes de las próximas elecciones generales que, según los periódicos, tendrán lugar durante el próximo otogo.

Según la prensa, será substituído por Lord Margesson, miembro del Partido Conservador y actual Secretario parlamentario del Almirantazgo.

### Nuevo incidente anglo-japonés

Nanquin. — La Agencia Domei, comunica que las autoridades japonesas de Sanghay han protestado

### **TRANSPORTES**

DI

# NARCISO ANGELATS

RECADERO DIARIO A BARCELONA Jaime I, 74, Teléfono, 176

Jaime I, 74, Teléfono, 176 O E R O N A

# Yoghourt

ELABORACIÓN DIARIA

Platería, 23

GERONA

# Peluquería

# E. SITJES

Moderno Salón dotado de los elementos más prácticos e higiénicos.

Plaza Marqués de Camps, 7 G E R O N A ante las británicas por el desembarco en Wuhu de cierta cantidad de material de guerra por el vapor británico "Scarat" sin laber presentado a las autoridades japonesas la lista de las mercancías a desembarcar, lo cual constituye una violación del vigente arreglo anglo-japonés.

En la nota de protesta japonesa se acusa al capitán del "Scarat" de haber amenazado a los guardias japoneses con ametralladoras y haber procedido a la descarga del material por medio de los propios marinos británicos, armados de fusiles.

La protesta expone cómo, por el acuerdo anglo-japonés, las mercancías a desembarcar en el Yans-Tsé y sus proximidades solo pueden serlo con la previa autorización japonesa; añade que el acto denunciado no solo constituye una violación del acuerdo sino un acto en extremo desamistoso para el Japón, y termina pidiendo satisfacciones y garantías para el futuro.

### La cuestión de Tientsin

Tokio. — El Encargado de negocios de los Estados Unidos y el Jefe de la Sección norteamericana del Ministerio japonés de Negocios Extranjeros, Eugenio Doman y Seijiro-Yosizawa, respectivamente, han celebrado una larga e importante conferencia en el curso de la cual Dooman ha ofrecido en nombre de los Estados Unidos actuar de mediador entre Inglaterra y Japón para resolver la cuestión de Tientsin.

### JUAN CERVERA CANÉ Ébogado

Ha reanudado su despacho

Albareda, 6 - 1.° GERONA

### ELECTRICIDAD

Reparación de Motores, Dinamos, Transformadores, etc. Instalaciones de alumbrado

# JOSÉ GINÊS

R<sub>da</sub>. Dr. Robert, 9 Teléf. 452 GERONA

Neveras de ocasión

José Vilagran

Calle de Barcelona, 27

GERONA

### Automóviles

Juan Andreu

Calle Sta. Eugenia n.º 10

Teléfono 430

GERONA

# José M.ª Butiñá y Guimerá

Médico del Hospital Provincial

ENFERMEDADES DEL APARATO DIGESTIVO Y MEDICINA GENERAL

Consulta: de 11 a 1 y de 4 a 6

Huertas, 18-2.°-2.<sup>a</sup> GERONA

SALUDO A FRANCO

ALMACEN Y OFICINA

Calle Abeuradors, 5

GERONA Teléfono, 143

Maquinaria y Material Eléctrico\*:: Lampisteria Bobinaje de Motores :: Radio TELEFUNKEN Bombas B L O C H :: Lámparas O S R A M

## Electricided y Suministros

de MATEO REGAS

ARRIBA ESPAÑA

Teléfono, 41 GERONA

xiu Municipal de Girona. Pirineo, El. 20/6/1939. Page 3

# Cartel de la Falange

JEFATURA DE MILICIAS Servicio para el día 21 de Junio de 1939

Sub-Jefe de Falange, Juan Geli Bosch; Jefe de Escuadra, José Juclá; F. T.: Juan Puig, Jesús Portas, Jorge Planas, Carlos Mundet, Manuel Bonmatí y José Castells. Imaginarias:

Jefe de Falange, Arturo Caballé Lenciano; Jefe de Escundra, Antonio Matabosch; F. T.: José Lloveras y José María Comas Planella.

### (S. E. M.)

La sección de Información y Técnica con el fin de ser fiel auxiliar de la Inspección de primera Enseñanza y demás autoridades docentes de la provincia, publicará en esta Sección los decretos interesantes emanados del Ministerio de Educación Nacional para conocimiento y orientación de los maestros y como índice de las preocupaciones que el Nuevo Estado ha tenido para la formación de las nuevas generaciones según los ex-celsos ideales de Religión y patrio-

> Orden del 4 de septiembre de 1936

Junta de Defensa Nacional. La gestión del Ministerio de Instrucción Pública y especialmente de la Dirección de primera Enseñanza en estos últimos años no ha podido ser más perturbadora para la infancia. Cubriéndola con un falso amor a la cultura, ha apoyado la publicación de obras de carácter marxista o comunista con las que ha organizado bibliotecas ambulantes y de las que ha inundado las escuelas a costa del Tesoro Público constituyendo una labor funesta para la educación de la niñez. Es un caso de salud pública hacer desaparecer todas esas publicaciones y para que no queden ni vestigios de las mismas, la Junta de Defensa Nacional ha acordado:

Primero. — Que por los Gobernadores Civiles, Alcaldes y Delegados Gubernativos se proceda argente y rigurosamente a la incautación y destrucción de cuantas obras de matiz socialista y comunista se hallen en bibliotecas ambulantes y es-

Segundo. -- Los Inspectores de Primera Enseñanza adscritos a los Rectorados autorizarán bajo su responsabilidad el uso en las escuelas unicamente de obras cuyo contenido responda a los sanos principios de la Religión y de la Moral cristiana y que exalten con sus ejemplos el patriotismo de la niñez.

Aviso

Se pone en conocimiento de tos las maestras solteras, comprendidas entre los 18 y 35 años de edad (ambos inclusive), del deber que tie-nen de cumplir el Servicio Social de

Teniendo en cuenta que sin el cumplimiento del Servicio Social no puede solicitarse ningún cargo y que tienen sólo tres años de plazo para realizarlo. Se espera que empiecen este verano cumpliendo con este ineludible deber de toda mujer española, cursando este mismo mes la instancia correspondiente.

### **SECCION FEMENINA** Orden de presentación

Se ordena la inmediata presentación de las siguientes camaradas:

Ramona Masgrau Adrogué; Josefina Adroher Riera; Juana Estruch Masels; Dolores Masdevall Pont; Paquita Rutllan Dalmau; Dolores Grau Fagella; Isabel Corzo Quirós; Elvira Civil Figueras; Lucila González Montalvo; Teresa Surroca Vendrell; Asunción Figueras Roca, Carmen Canals Vilarrasa, Paulina Méndez; Dolores Causa; Consuelo Ribot; María Boué; Carmen Fábrega y María Fábrega.

## ORGANIZACIONES JUVENI-

Orden correspondiente al día 21 de Junio de 1939

Artículo 1.º. — Se hace saber a todos los afiliados a nuestra Organización Juvenil, que mañana día 21 y 23 de los corrientes, de diez a once treinta de la mañano, se pondrá la vacuna en nuestro Cuartel General deOnésimo Redondo, recordando a todos los afiliados la obligación que tienen de vacunarse.

Servicio de guardia

Sargento, Luis Serra Blas Cadetes, Manuel Alcácez Muñoz, Benito Vázquez Hernando, Joaquín Canalada Marqués, Antonio Barceló Corominas.

Enlace, Martin Arderia Melcior. Lo que se comunica para corjoeimiento y cumplimiento.

Por Dios, por España y su revolución Nacional Sindicalista.

Gerona, 20 de Junio de 1939.-A-ño de la Victoria.

El Jefe de distribución de O. J. G. Martinez.

# Carnet Deportivo

### Fútbol

Jugadores que regresan

Han llegado a nuestra Ciudad para reintegrase al Gerona F. C. los notables jugadores Trujillo y Santiago Florenza. Ambos se encuentran en magnifica forma física y hay que confiar que una vez entrenados debidamente, volverán a proporcionar al club gerundense, jornadas de verdadero triunfo.

Asimismo dentro pocos días, regresará también a nuestra ciudad, el jugador canario Rancel, para asimismo reintegrarse a su actuación fut-

Con ello, la delantera del Gerona, integrada por elementos tan destacados como Lluch, Guillermo, Trujillo, Rancel y Parera, volverá a ofrecer a nuestros aficionados excelentes exhibiciones.

En cuanto a los demás elementos, podemos indicar que Gómez, el me-dio centro gerundense, se halla en Barcelona en espeia de poder volver a actuar. Con su aportación y la de Madern y Trias, queda completa la media gerundense. En la defensa, se espera pronto el regreso de Farró, que con Torradeflot y Portell, alternarán en dicha linea y finalmente la presencia de Florenza, acaba de completar la magnifica formación del once local.

Unicamente cabe ahora esperar, que será un hecho en breve, la limpieza del campo de Vista Alegre y que los justos anhelos de los deportistas gerundenses se verán atendidos al dejar en condiciones de juego, el magnifico estadio del Gerona F.C.

### La final del domingo

Definitivamente la final de la copa del Generalisimo la jugarán el próximo domingo en Montjuich, los primeros equipos del Sevilla F. C. y ei Racing del Ferrol. Antes de este encuentra es muy posible que jueguen un partido amistoso, los primeros equipos del Barcelona y el Español.

El Gerona F. C. ha organizado una excursión a Barcelona en un magnáco autocar que saldrá de Gerona a las 8 de 🗱 mañana para luego regresar de Barcelona a las doce de la noche.

GERONA

### MOVIMIENTO DE PO-**BLACION**

(Semana anterior).

Bautizos. — María Colet Vivancos; Montserrat Foradat Rovira; José María Vila Boix; Rosario Sureda Teixidor; Nuria Torz Lairisa; Pilar Valentí Noguer; Jorge Campistol y Martí; José Rufí y Crosas; Victoria Perarnau y Ripoll; Andrés Balastegui y Fernández; Juan Ribas y Feixas; José Fábregas y Cerviá; Narciso Trilla Font; Dolores Navarro Viñas, Consuelo Regencós Matas, Narciso Ballllosera Serviá, Juan Oller López, Carmen Corominas

Matrimonios. — José Sureda Juan con Catalina Teixidor Casals; Carlos Martínez Zaplana, con Rosa Hurtado Esplugas.

Defunciones. - Carmen Serra Salleras; Juana Vivas de Palol; Narciso Ferrer Santanera; Salvador Mané Arbós; Dolores Llinás del Torrent y Rich.

Trabajador: El Régimen de Subsidios Familiares representa para tí una auténtica garantía en defensa de tu hogar: la mejor salvaguardia de tu propia vida y de la formación de tus hijos.

### ANUNCIOS VARIOS

-El abogado D. Manuel Teixidor Comes, reanuda su bufete en esta ciudad, calle Alvarez de Castro, num. 8, 1.°, 2.°.

-Relojería Sauret, Primo de Rivera, 4. — GERONA.

-Espléndida torre para alquilar, en la Playa de la Fosca. Razón en esta Administración.

-CASA PARTICULAR en sitio céntrico ofrece confortable habitación para caballero o dos amigos solo dormir. Razón en esta Administración.

Trillador y Tractor a punto de funcionamiento se vende. Razón: I. Seguí, Sta. Eugenia de Ter-

-Alquilaré, 2 habitaciones, despacho y dormitorio, en piso habitado Sra. sola de edad. Escribir dirección y precio a Redac-ción "EL PIRINEO" (al núm.

El Dr. Juan Moret reanuda su consulta de aparato digestivo y medicina general Norte, 19 - 1.° - Telf. 391

- HABITACION espaciosa amueblada para dos personas con cuarto baño. Visible de 13 a 18: Jaime I, 28, 4.°, 3.°.

-IDIOMA FRANCES. Ensoñanza rápida y garantizada por ex-profesor de Escuela francesa. - Informes en esta Administración.

NECESITO CASA AMUE-BLADA, poca familia, escribir Argimiro Madrigal • oficial Correos. Gerona. VICHY CATALAN

Aguas Naturales, Bicarbonatadas Sódicas De venta en todas las Farmacias, Colmados, Droguerías y Casas de Comestibles.

Depositario en la Provincia: Juan Carreras Artau, Norte, 17, Pral. Ge-

PROFESOR PRACTICO Lecciones de Cultura General y Bachillerato. Clase especial, Latín, Bachillerato.

Jóvenes: Mañana. Señoritas: Tarde. Razón: Albareda, 12, 1.º, 1.ª.

# Resumen del dia

### **ESPAÑA** Naves amigas

La escuadra italiana que visitará los puertos de España, ha salido ra

### Licenciamiento de la quinta del 34

El "Boletín Oficial del Estado" publica una orden de Defensa disponiendo el licenciamiento del reemplazo de 1934, que deberá realizarse dando principio el día 25 del actual para quedar terminado el día 2 de julio. En la misma orden se dictan las instrucciones acostumbradas para esta clase de disposiciones.

#### Prensa Católica

Sevilla. — El Cardenal Arzobispo de Sevilla, doctor Segura, ha dirigido una pastoral a la Prensa católis ca en la que dice que los católicos están en la obligación de apoyar a la Prensa que sirve a Dios y a la Patria.

-Nuestra Prensa-dice -no puede comerciar con la verdad, con el poder, y tampoco con la austeridad Nuestra Prensa no puede transigit con la desvergüenza; nuestra Prensa no puede soportar al cacique. ni al caciquismo. Nuestra Prensa es, ante todo, católica.

### Consagración al Sagrado Corazón.

Guadalajara. Ha tenido lugar la consagración oficial de esta provincia al Sagrado Corazón de Jesús

### El diario "El Alcázar" se publica en Madrid

Empieza a publicarse en Madrid el diario "El Alcazar". Sustituye a los antiguos "El Siglo Futuro" y La Nación".

### EXTRANJERO

### El Papa y la paz

Ha salido para Roma el Nuncio Apostólico en la capital polaca. Antes se entrevistó varias veces con el coronel Beck. En los círculos oficiosos polacos y según la prensa francesa expondrá al Papa el punto \*de vista polaco sobre Danzig y las posibilidades de llegar a un acuerdo con el Reich.

### La situación en Tien-Tsin

A primera hora la impresión del conflicto anglo-japonés sigue siendo optimista, circulando rumores de haberse lógrado un arreglo. Chamberlain anunció a la Cámara

que hoy mismo recibirá el ministro de Negocios extranjeros, lord Ha lifax, al embapador japonés en Londres, "con objeto de tratar de aliviar la situación".

### Arabes - Judios 2 Ingleses

En Palestina sigue la situación caótica, registrándose contínuos en cuentros entre rebeldes e ingleses, y numerosos actos terroristas.

### Las conversaciones de Moscú

Se han presentado graves dificultades al proyecto de alianza franco anglo-ruso, no pudiéndose por el momento prever el resultado de la conversaciones.

Roma. — Esta mañana en el aero puerto de Cianpino, se ha celebrado el acto de entrega de la medalla de oro con que el Gobierno Italiano ha querido premiar las heroicas haza nas del heroico aviador español Gar çía Morato.

**OBRERO:** 

El Socialismo te prometía y t esclavizaba. La España d Franco te dá v te liberta. L Ley del Subsidio Familiar e una prueba. Tus hijos no so ya para ti una insoluble pre

### El Odontólogo

# F. Armengol Fontbernat

Reanudará su consulta el día 1.º de Septiembre próximo

Primo de Rivera, 14 - pral.

GERONA

# Mutua Regional de Accidentes del Trabajo



Luis Juncá Juscafresa

Médico

Enfermedades de la infancia

Horas de visita: de 11 a 1 y de 4 a 6.

BARCELONA - Plaza Universidad; 5 - Principal

en

Calle Barcelona, 3 - 1.º - 2.\*

Plaze Independencia, 5 TELEFONO, 443 Delegación Gerona:

# Academia Amich

### Peritaje Comercial

Latin :: Inglés Francés :: Italiano Cálculo Comercial Teneduría de Libros Matemáticas

Algebra Financiera

### Taquigrafía Fonética Enseñanza oral y por correspondencia

Idioma español y francés Texto en lengua española Texto francés en impresión Prospecto y programa disponible en ambos idiomas

### Arxiu Municipal de Girona. Pirineo, El. 20/6/1939. Page 4